

der Aussprache erreichen will, sowie die Zusammensetzung der Gruppe oder die Persönlichkeit der Verurteilten, die in die Aussprache einbezogen werden sollen, durchdenken. Dadurch wird jedoch nicht die Möglichkeit ausgeschlossen, die Aussprache auch ohne Vorbereitung durchzuführen, wenn sich eine günstige Situation dazu ergibt.

Die *individuelle weltanschauliche Erziehung* ist unter den Bedingungen des Strafvollzuges äußerst bedeutsam und wird unter Berücksichtigung der Bedingungen des Regimes häufig zur bestimmenden Form. Hierbei kann der Erzieher die Besonderheiten der Weltanschauung der zu Erziehenden am besten berücksichtigen und ein zweckmäßiges und effektives Erziehungsprogramm festlegen.